

El Carácter Militar de Los Carabineros y
Cómo Influye su Relación con el País

Joseph Francis Wyer

Occidental College `10

Consejero: Raimundo Heredia

Directora Académica: Maria Eugenia Morales

Índice

1. Abstracto	3
2. Introducción	4
3. Metodología	5
4. Cuerpo	8
A. Información Histórica y Estructural	8
B. Carácter Militar	10
C. Relación Con el Público	12
D. Su Papel en el Desarrollo del País	15
E. Efectos Internacionales	16
5. Conclusión	18
6. Bibliografía	21

Abstracto

English: The Carabineros of Chile are the sole police institution of the country. They possess many interesting characteristics that define the organization and construct a culture of pride, discipline, professionalism and integrity. Some of the most prominent characteristics of the institution are; homogeneity throughout the country, exhaustive education and training, structured hierarchy and a military character. The focus of this paper is to investigate the military character (as mandated by Chilean “Ley Orgánica Constitucional”) of the Carabineros and evaluate how it has affected the culture of the organization. Then I will evaluate the military character of the institution in the context of how it has affected and continues to affect the relationship of the Carabineros with the people of Chile. I believe that I will find that military character of the Carabineros has in fact assured security in the country without compromising personal freedoms.

Español: Los Carabineros de Chile son sola una institución policial del país. Poseen muchas características interesantes que definen la organización y construyen una cultura del orgullo, la disciplina, el profesionalismo y la integridad. Algunas de las características más prominentes son; la homogeneidad en todo el país, la educación y la preparación exhaustiva, la estructura jerárquica y el carácter militar. El enfoque de esto trabajo es investigar el carácter militar (ordenado por la “Ley Orgánica Constitucional” de Chile) de los Carabineros y evaluar cómo ha afectado la cultura de la organización. Entonces evaluaré el carácter militar de la institución en el contexto de cómo ha afectado y continúa afectando las relaciones entre los Carabineros y la gente

de Chile. Creo que encontraré que el carácter militar de los Carabineros verdaderamente ha asegurado seguridad en el país sin comprometer los derechos de los ciudadanos.

Introducción

Carabineros de Chile, fue fundado en 27 de Abril de 1927, es sola una la institución policial en todo de Chile. Datos sobre la organización: los colores institucionales son blanco y verde, su símbolo es dos carabinas cruzadas y su lema es “Orden y Patria”. Sin embargo, la característica más interesante de los Carabineros, en mi perspectiva, es su carácter militar. Ley Orgánica Constitucional de Chile establece que “Carabineros de Chile es una Institución policial técnica y de carácter militar, que integra la fuerza pública y existe para dar eficacia al derecho”. (Ley Orgánica)

Generalmente, la policía militar tiene una reputación de represión en el país, especialmente desde la perspectiva de países que tienen policía civil (como Los Estados Unidos o Reino Unido).

¿La pregunta es, cómo influye el carácter militar en la relación con los chilenos y la organización de los Carabineros? Primero, investigué que significa “carácter militar” en el funcionamiento de la organización de los Carabineros y cómo influye su actitud hacia la gente de Chile. Segundo, traté de definir el carácter militar como una fuerza represiva o positiva en Chile. Una fuerza represiva significa que los Carabineros no permiten voces o perspectivas diferentes en la escena política. Una fuerza positiva

significa que los Carabineros proveen estabilidad y seguridad para desarrollar el país, económicamente y socialmente. También yo quería investigar el efecto de los Carabineros afuera del país y sus preparaciones para actuar en el mundo globalizado.

En mi investigación del carácter militar de los Carabineros descubrí que han afectado y continua afectando Chile de una manera positiva. Los Carabineros proveen una seguridad única que los otros países en Suramérica no tienen, sin corrupción. Es posible que el éxito de los Carabineros sea el efecto de los valores y movimientos culturales de Chile, y los resultados son loables.

Metodología

Yo usé diferentes fuentes para encontrar la información que necesitaba y obtener acerca de los Carabineros y su cultura institucional. Utilicé las fuentes para contestar las preguntas a que tenían más pertenencia. Por ejemplo, usé entrevistas cuando necesité obtener una perspectiva humana del tema. Yo sabía que fuentes diferentes tienen perspectivas diferentes y también tienen metas diferentes. Traté de distinguir las metas de mis fuentes siempre respetando la sinceridad de los entrevistados o autores. Durante mi investigación tenía cuatro preguntas principales y las fuentes cambiaron según los temas.

Mi primera pregunta era; ¿cómo son los Carabineros una organización militar? Para contestar esta pregunta yo usé, generalmente, fuentes escritas e información histórica sobre ellos. Primero, leí la Ley Orgánica Constitucional de Chile y lo que

establece de los Carabineros. La usé para entender las responsabilidades de los Carabineros y como su estructura de una organización, lo que es muy importante en cómo funciona. También yo usé el libro, *Doctrina Institucional; Recopilación de los Fundamentos, Importancia y Trascendencia Institucional* editado por La Escuela de Carabineros de Chile del General Carlos Ibáñez del Campo. Leí este libro para investigar los fundamentos de la organización en la perspectiva de que enseñan en su escuela. También, mis visitas a la escuela me permitieron ver la forma como es su educación y la organización. Ya que porque es una propiedad de puros Carabineros, entonces yo vi su carácter militar de primera mano.

Mi segunda pregunta era; ¿qué significa el carácter militar en su relación con el público? Para investigar esto yo usé una combinación de fuentes escritas y opiniones de entrevistados. En la *Doctrina Institucional* está una lista de “valores institucionales” que usé para ver, obviamente, los valores de los Carabineros y cómo influyen sus acciones. También yo leí el *Código de Ética* de los Carabineros y lo usé de la misma manera que la *Doctrina Institucional*. Además, la perspectiva de la gente de Chile es muy importante porque me permitió ver los dos lados, oficial y ciudadano. También, encontré una encuesta que un grupo de “think tanks” que hicieron en el año pasado sobre la confianza que la gente tiene en las instituciones del país. La encuesta, hecha por un grupo profesional es digna de confianza, mostró que los chilenos tienen la más alta confianza en los Carabineros.

Mi tercera pregunta era; ¿el carácter militar tiene un efecto positivo o represivo en el desarrollo del país? Esta es una pregunta importante porque generalmente la

perspectiva de países occidentales es que la policía militar tiene un efecto represivo en ellos. Consideré el desarrollo de Chile en la comparación con el resto de Suramérica y también las perspectivas de los Carabineros en relación a desarrollo. Hay artículos y discursos por los Carabineros que hablan sobre su responsabilidad de mejorar y desarrollar el país. Entonces los Carabineros indudablemente tienen una perspectiva de desarrollo y la investigué para ver los efectos y los conocimientos.

La última pregunta que yo investigué durante mi proyecto era; ¿qué efectos tienen los Carabineros en las otras partes del mundo? La institución tiene relaciones con la policía de otros países, especialmente en la educación. Hay un programa que se llama “Programa de Cooperación Internacional del Gobierno de Chile para Policías Uniformadas Extranjeras” (o CECIPU) donde los Carabineros traen oficiales de otros países a su escuela para aprender cómo funcionan. También, investigué cuánto este programa influye en las otras policías y el efecto de los Carabineros como un modelo de policía sin la corrupción típica de Latinoamérica.

Creía que estas preguntas eran muy importantes para evaluar la institución y su influencia. Con ellas yo construí una vista centrado de la institución, su carácter militar y la influencia de él.

Cuerpo

Información Histórica y Estructural

Dos cosas importantes que se necesitan para entender una organización en el presente: su contexto histórico y como está organizada. Los Carabineros son solo policía que trabajan en la aplicación de la ley en Chile. La Policía de Investigaciones de Chile existe también pero su misión es investigar los delitos. Es una institución civil y de carácter científico. Los Carabineros se crearon en 27 de Abril 1927 y su nombre deriva de los cuerpos de caballería que portaban un arma denominada carabina. Una carabina es un arma más corto y menos poderoso que un rifle, la usan los militares que necesitaban ser móviles. Fueron fundados de una fusión de la Policía Fiscal y el Cuerpo de Carabineros, por el Coronel de Ejército y Vicepresidente de la República Carlos Ibáñez del Campo. (carabineros.cl)

Carlos Ibáñez del Campo también es el nombre de la escuela de los oficiales de los Carabineros. Como el ejército y otras fuerzas armadas, ellos tienen grados y escala jerárquica. Esto es un efecto de su carácter militar y también su origen desde el Ejército de Chile. La Ley Orgánica Constitucional de Chile establece el carácter militar y la estructura jerárquica. Por ejemplo, hay dos grupos de oficiales en los Carabineros, como una fuerza armada, oficiales y suboficiales. También estos dos grupos tienen educaciones y responsabilidades distintas. Suboficiales tiene la responsabilidad de las calles y acciones directas con la gente mientras las oficiales son los administradores en cargos más altos y reciben la educación más académica. El origen y carácter militar de

los Carabineros han afectado el desarrollo de la organización. La disciplina y el patriotismo que son características comunes en las fuerzas armadas han aparecido en los Carabineros también. Estas características son, posiblemente, la fuente de su credibilidad y falta de corrupción. (Ley Orgánica)

La reputación de los Carabineros es opuesta de las otras en Suramérica.

Obviamente corrupción existe en todas las policías del mundo pero en Chile no es tan común como en otras. Tengo un ejemplo desde una entrevista que yo hice a un chileno joven sobre sus experiencias con la policía. Él fue a Bolivia por una semana y una noche él fue a un bar con sus amigos bolivianos. Cuando ellos estaban en el bar, la policía boliviana entró y empezaron preguntar a sus amigos que estaban haciendo y otras cosas. Un amigo boliviano del entrevistado casi inmediatamente les dio dinero a las policías y dijo “déjennos”. El entrevistado cree que él nunca podría hacer eso a un Carabinero. Generalmente hay policías en Sudamérica que son muy corruptas. Aceptan sobornos y participan en el tráfico de los drogas, pero los Carabineros son generalmente excepciones. (Joaquín Trujillo Campos)

En adición a su profesionalismo y credibilidad los Carabineros tienen el amor del público. En una encuesta en 2008, hecha por un grupo de “think tanks” en Chile, los Carabineros tuvieron la confianza de 57% de la gente. Eso porcentaje era más alto que todas las otras instituciones que la encuesta preguntó. ¿Cómo los Carabineros ganaron la confianza de la gente, especialmente cuando eran un parte del golpe militar en los años setenta? Es obvio que los Carabineros ganaron el respeto de la gente por

la disciplina y la organización. Su posición de más confianza, que hasta la Iglesia Católica, es un ejemplo de cuanto única es la institución de los Carabineros.

Carácter Militar

El carácter militar es una de las características definidas de los Carabineros y está mostrada en maneras diferentes. Por ejemplo, casi todos de los carabineros en las calles están en buena condición física. Se puede ver en su postura y en cuanto atentos son en las calles. Los oficiales en los Estados típicamente no son tan atentos en las calles y también tienen una reputación de gordos. No hay carabineros gordos en las calles de Santiago y tampoco carabineros tomando café y pasteles en las tiendas todo el día. Si una persona va al Palacio de La Moneda y miran los carabineros enfrente, va a ver que usan uniformes militaristas. Estos uniformes incluyen espadas y también hay carabineros que están en postura perfecta que no hablan con las visitantes. Nunca he visto tanta disciplina en una policía. Entonces la pregunta es, ¿de dónde es la disciplina y cómo influye la actitud de la institución?

La *Ley Orgánica Constitucional 18.691* (de Carabineros de Chile) establece la fundación de la institución en la ley chilena. La ley establece la responsabilidad y organización de los Carabineros en general:

“Artículo 1º.- Carabineros de Chile es una Institución policial técnica y de carácter militar, que integra la fuerza pública y existe para dar eficacia al derecho; su finalidad es garantizar y mantener el orden público y la seguridad pública interior en todo el territorio de la República y cumplir las demás funciones que le encomiendan la Constitución y la ley. Se integrará, además, con las Fuerzas Armadas en la misión de garantizar el orden institucional de la República.”

La Ley Organica establece, obviamente, que la responsabilidad de los Carabineros es mantener el orden público y también dar eficacia al derecho, cómo toda la policía en el mundo. Pero hay dos cosas más interesantes en Artículo 1º que establecen su organización militarista. Primero el artículo dice que Carabineros de Chile es de carácter militar. Segundo el artículo dice que la institución se integrará con las Fuerzas Armadas. Estos dos mandatos crean una fundación fuerte de la organización militarista de los Carabineros. La ley continúa describiendo los grados y otros aspectos de su organización en detalle, pero el primer artículo es suficiente para mostrar la intención de la ley. (Ley Orgánica)

La fundación que se establece por la Ley Orgánica Constitucional está mostrada también en su *Doctrina Institucional*. Dentro de la Doctrina el autor, Coronel Juan R. Ortiz Farías, describe cómo funciona la Ley Orgánica en la Doctrina de los Carabineros. Él dice que la Ley Orgánica es una fuente doctrinaria de ellos. Después de una discusión de los poderes de los Carabineros él continúa describiendo su carácter militar y que significa esto mandato para la institución. Él dice que el carácter militar es un “Referente doctrinario que se atribuye a la institución, atendida su formación, disciplina, jerarquización, profesionalismo e historia. Implica una exteriorización uniforme, plenamente identificable para el ciudadano”. Esta explicación de la intención de la ley muestra que el carácter militar existe para ayudar a la gente. Farías dice que el carácter es solamente para relaciones internas. Los Carabineros no creen que su carácter militar signifique que necesitan usar más fuerza o ser represivos. El

mandato “de carácter militar” se refiere a su profesionalismo, disciplina y también un sentimiento de orgullo en su trabajo. (Doctrina Institucional)

La disciplina militar de los Carabineros es muy evidente a cualquiera persona que entra a su escuela. Cuando entré, tuve que dejar mi pasaporte a la entrada después un guardia llamó a la biblioteca para confirmar mi cita. La seguridad era rígida como una base militar. Cuando he hablado con chilenos sobre el militarismo de los Carabineros la mayoría dicen “por supuesto, como las otras fuerzas armadas”. El carácter militar de los Carabineros es una parte de su vida. Por supuesto toda policía en el mundo necesita elementos represivos en su organización porque necesitan mantener orden. Sin embargo, creo que los Carabineros no usan más fuerza o son más represivos que otra policía que no tienen un carácter militar. Las dos ideas son complementarias.

Relación Con el Público

En una evaluación del efecto de los Carabineros en Chile, necesité ver cómo interactúan con el público. También es importante a ver la confianza que el público tiene en la policía. Confianza y respeto en la policía de un país representa mucho de su poder. Por ejemplo, si la policía va a detener alguien para un delito, necesitan el apoyo de la gente. En un nivel básico, la gente tiene todo el poder en su país. Obviamente hay mucha más ciudadanos que policía, si los ciudadanos no apoyan las acciones de la policía no pueden funcionar. Entonces quiero ver la relación entre los

Carabineros y la gente porque si la policía tiene la confianza de la gente va a funcionar mejor y también si funciona bien, va a recibir más confianza desde la gente.

En 2008 un grupo de “think tanks” (incluyendo Cieplan, Libertad y Desarrollo, ProjectAmérica, PNUD y el CEP) hizo una encuesta. En esta encuesta, el grupo preguntó si el ciudadano tiene confianza en algunas instituciones. Compararon a los Carabineros con muchas instituciones nacionales y privadas (incluyendo La Iglesia Católica, El Congreso, Los Tribunales de Justicia y otras instituciones). En Mayo del 2008, el diario La Segunda publicó los resultados y mostraron que los Carabineros tienen más de la confianza de la gente que todas otras instituciones en Chile. En la encuesta los Carabineros, como dije, recibieron la confianza de 57% de los chilenos. (La Segunda) Ganaron más confianza que todas las instituciones de Chile. También una cosa interesante es quienes perdieron en la encuesta; Los Partidos Políticos, El Congreso y Los Tribunales de Justicia recibieron los peores porcentajes. ¿Por qué instituciones que supuestamente representan los sentimientos de los ciudadanos o administran justicia recibieron peores notas que los Carabineros y las Fuerzas Armadas? Es obvio que la disciplina y profesionalismo de los Carabineros ha ganado el respeto y confianza de la gente de Chile porque tienen mucho valor en la cultura.

Los Carabineros usan ese respeto y construyen su institución encima de él. Para mantener el respeto de la gente y actuar al dentro la ley, observan el *Código de Ética Profesional de Carabineros de Chile*. La doctrina explica que el Código “constituye un conjunto de deberes que forman la base y estructura para la práctica y ejercicio profesional responsable del Carabinero”. El Código de Ética incluye veinticinco

deberes a que necesitan adherirse. Dentro de la *Doctrina Institucional* hay un grafico que representa la importancia de ética a los Carabineros. El grafico muestra un edificio con el techo (Carabineros de Chile), los pilares (Historia, Derecho, Disciplina y Doctrina) y la fundación (Ética). Esto representa su dedicación y reconocimiento de la ética. Ellos reconocen que ética es la fundación de su institución y su capacidad para dar eficacia al derecho. Los Carabineros se tienen en una alta calidad y trabajan mucho para ganar el respeto de la gente y mantienen el orden y seguridad en su país.

Desafortunadamente, yo vi el profesionalismo de los Carabineros de primera mano en martes el 5º de Abril. Alguien me robó en un Starbucks y después de una hora y media el Carabinero llegó para recibir mi informe. Le di mi información y también la patente del ladrón. Él carabinero inmediatamente puso el número en su radio para investigar. Sin embargo, no encontraron nada. Aunque los Carabineros todavía no saben donde están mis cosas, realmente es un trabajo casi imposible encontrar un auto, posiblemente robado también, en la ciudad más grande de Chile. También es posible que el ladrón vendiera mis cosas inmediatamente, entonces son imposibles encontrar.

A pesar de mi mala experiencia con un ladrón, yo salí de la situación con el conocimiento que, de todas otras personas en Chile, los Carabineros tenían la mejor capacidad para ayudarme. Por su profesionalismo y fuerte ética ganaron el respeto de la gente. El carácter militar es una parte integral con su profesionalismo, integridad y disciplina. Sin el carácter militar es posible que ellos no recibieran el respeto o

funcionaran tan eficientemente. Entonces, su carácter militar es la fuente de sus buenas relaciones con la gente de Chile (en general).

Su Papel en el Desarrollo del País

Chile tiene una posición económica interesante en Suramérica. Es un país que absolutamente está desarrollando y también tiene la PIB per cápita más alta de la región. Entonces si estoy investigando el carácter militar de los Carabineros y su efecto en el desarrollo del país, posiblemente hay una conexión entre los hechos que Chile es el más modernizado y tiene la policía con más credibilidad en la región también.

Una policía buena es una parte importante de cualquier país moderno. Cuando la policía en un país es corrupta o no tiene la capacidad suficiente para controlar los grupos criminales, el daño a la economía que causan es muy grave. Por ejemplo, México y Colombia tienen muchos problemas por la existencia del tráfico de las drogas. Colombia es un país que produce muchas de drogas y México es el país final en que necesitan viajar para llegar a los Estados, su mercado. La policía en estos dos países no tienen el poder para parar el tráfico de las drogas y también los traficantes no tienen un interés en desarrollo. Los traficantes no son empresarios, son criminales y su éxito tiene efectos negativos en un país. Casi todos los países en Centroamérica reciben los efectos negativos desde el tráfico de las drogas pero Chile no está en un lugar que sirve como una ventana para el tráfico (su frontera con Bolivia posiblemente pero está en una localización lejana al norte). Esta es una ventaja que Chile tiene

sobre sus vecinos, entonces quizás su desarrollo y seguridad (relativa) no es solamente un resultado de los Carabineros.

Sin embargo, mucha más se puede decir sobre el efecto de seguridad en el crecimiento económico de un país. En un país con baja seguridad y policías de poca confianza, el precio de inversión es más alto. Por ejemplo, hay más delincuencia entonces empresarios pueden perder sus inversiones. Los empresarios pueden comprar seguros para sus inversiones pero también en un país con delincuencia alta el precio de los seguros va a estar alto. Los Carabineros proveen un ambiente más abierto a la inversión extranjera. Chile tiene tierra y mano de obra barata como otros países de Suramérica sin la policía corrupta y baja seguridad, entonces tiene unas ventajas.

Los Carabineros reconocen su responsabilidad en el desarrollo del país. En la *Doctrina Institucional* dicen que su institución “contribuye sistemáticamente al desarrollo armónico, ordenado y seguro de todas las actividades del país”. Por supuesto la policía reconoce su conexión con el desarrollo porque orden y seguridad son las responsabilidades más importantes de cada policía en el mundo. Un país no puede desarrollarse sin un ambiente de orden y seguridad, entonces una policía que mantiene bien orden y seguridad va a contribuir mucho al desarrollo. (Doctrina Institucional)

Aunque Chile tiene una mejor posición respecto a los otros países en relación al tráfico agobiante de las drogas, creo que los Carabineros también han hecho mucho para mejorar la seguridad y crear un ambiente donde la economía pueda crecer.

Efectos Internacionales

En el año 2009 el mundo está globalizado y todos están experimentando los efectos. Las comunicaciones entre todas las regiones del mundo están estrechas. Esto también repercute en de la influencia de las instituciones extranjeras. ¿Entonces, donde están los Carabineros en el mundo globalizado presente y futuro? Un mundo globalizado presenta nuevos desafíos para una institución policial. También los Carabineros obviamente tienen los efectos que se mueven más lejos que las fronteras de Chile.

En la Escuela de Carabineros hay una programa se llama “Programa de Cooperación Internacional del Gobierno de Chile para Policías Uniformadas Extranjeras (CECIPU)”. Esta programa recibe estudiantes desde otros países (la mayoría son de Suramérica pero hay estudiantes desde Europa y Norteamérica también) y permiten asistir a clases en la escuela. CECIPU se fundó “el 18 de octubre de 1995 con el objetivo de ofrecer a policías provenientes de otras naciones, cursos de formación, perfeccionamiento, especialización y capacitación”. (Carabineros Noticias) “574 policías de diferentes países del mundo han recibido su formación básica o especialidad en los planteles educacionales de Carabineros de Chile” (Discurso por Javiera Blanco Suarez). Es un ejemplo de la influencia que los Carabineros tienen en las otras policías de la región. Oficiales de otros países vienen a Chile para aprender de los Carabineros porque tienen el respeto de la región. La existencia de una institución policial que es muy profesional y digna de confianza influye otras instituciones para crecer y aprender desde su ejemplo.

Los Carabineros están ganando desde el CECIPU también. El programa es una invitación de enseñar estudiantes pero también representa un intercambio de ideas. Un mundo globalizado significa que hay un crecimiento de comunicación y movimiento de todas las personas del mundo, incluyendo criminales. Un intercambio de ideas, conocimientos y prácticas entre las policías de diferentes países es muy importante para adaptarse a los cambios en el presente y el futuro. (Discurso por Javiera Blanco Suarez)

Entonces el CECIPU es un programa muy importante porque tiene dos significados. Es un programa que enseña a oficiales de otros países y extiende la influencia de los Carabineros para mejorar las policías de la región. Sin embargo, el programa enseña a los Carabineros también. Aprenden desde las experiencias y los problemas de otras policiales y los usan para mejorar su propia organización.

Conclusión

El enfoque general del proyecto es el carácter militar de los Carabineros, es una institución muy interesante para investigar porque los Carabineros a pesar de tener un carácter militar, son policías. En muchas naciones la policía es una institución civil porque la gente tiene temores del demasiado control militar o acciones represivos por la policía. Aunque Chile tiene una historia de control militar, eso no disuade a la gente de una institución policial con carácter militar. Para ver su lugar en el país yo investigué cinco temas específicos de la institución. Primero investigué su historia y

estructura porque eso es una parte importante del funcionamiento de una institución. Segundo yo analicé el significado de carácter militar y cómo eso influye en las acciones y actitudes de la institución. En tercer lugar revisé la relación entre los Carabineros y la gente. Al fin yo investigué su influencia en el desarrollo del país y afuera de él porque estos temas son los más importantes de alguna institución.

La historia y estructura de los Carabineros es única y creo que influyen en el funcionamiento de una institución moderna. Se fundó en 1927 como una amalgamación de dos instituciones policiales. También el gobierno de Chile es unitario y no hay otras instituciones policiales con las responsabilidades mismas como en los Estados. Entonces los Carabineros son una institución muy homogénea en su educación y funcionamiento. De hecho, esta es una meta de ella. Quieren tener una apariencia uniforme para ayudar a la gente. La reputación de los Carabineros es que son profesionales y dignos de confianza.

Cuando yo analicé el carácter militar de los Carabineros, yo usé fuentes diferentes. El principio del carácter militar es la *Ley Organica Constitucional* de Chile que establece el carácter de los Carabineros, entonces el carácter es un deseo del gobierno. Pero esto carácter militar se refiere a la disciplina y el profesionalismo de la institución. Los oficiales y suboficiales de la institución no tratan los delincuentes como enemigos en una guerra y no usan más fuerza que es apropiado en la situación. Su meta no es destruir delincuentes o personas que no apoyan el gobierno (como las metas de otras policías militares en el mundo) pero es mantener ley y orden, no más.

Entonces, tienen un efecto bueno en el país. El profesionalismo y disciplina de los Carabineros mantienen más seguridad en Chile que la policía en otros países en Suramérica. Estas características han mantenido un ambiente donde Chile podía desarrollarse más que sus vecinos y posiblemente puede mejorar su economía más en el futuro. También la disciplina y el profesionalismo de los Carabineros sirven como un modelo para otras instituciones policiales en Suramérica. Tienen una programa se llama "Programa de Cooperación Internacional del Gobierno de Chile para Policías Uniformadas Extranjeras (CECIPU)" que recibe estudiantes de las policías de otros países y les enseña cómo funcionan.

Bibliografía

1. *Ley Orgánica Constitucional de Carabineros 18.961*. Biblioteca de Congreso Nacional, 7-3-1990
2. Carabineros.cl, información general sobre la institución
3. Entrevista con Joaquín Trujillo Campos
4. Juan R. Ortiz Farías Coronel de Carabineros. *Doctrina Institucional: Recopilación de los Fundamentos, Importancia y Trascendencia Institucional*. 2008
5. Confianza en Las Instituciones. *La Segunda Digital*. 16-5-2008
6. “66 BECARIOS DE POLICÍAS EXTRANJERAS CONCLUYERON SUS ESTUDIOS EN PLANTELES DE CARABINEROS DE CHILE”. Carabineros de Chile Noticias.
<http://www.carabineros.cl/sitioweb/web/listaNoticias.do?cod=781>
7. Javiera Blanco Suárez, Subsecretaria de Carabineros. “Discurso Ceremonia de Graduación del Diplomado ‘Gestión y Administración Pública’, Universidad Central”. <http://www.subsecar.cl/discursos/diplomados.php>

Gráficos

